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港澳僑務研討班開學
港僑聯友好協聯辦 余國春等首長出席

富陽鄉會慶周年 百人歡聚
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香港文匯報訊 (記者 邵萬

寬) 由香港僑界社團聯會、香

港友好協進會聯合主辦的第六

期港澳僑務研討班，日前假九

龍塘又一村花園俱樂部為學

員舉行開學典禮，香港僑界

社團聯會會長余國春等首長

出席。來自國務院及各省僑

辦領導將在港展開為期一周

的研討學習及拜訪活動，了

解香港僑情、社情以進一步

做好兩地僑務工作。 ■■「「第六期港澳僑務研討班第六期港澳僑務研討班」」開學禮開學禮，，賓主與學員合影賓主與學員合影。。 邵萬寬邵萬寬 攝攝

■香港富陽同鄉會舉行一周年會慶晚宴，賓主合照。
沈清麗 攝

■香港鋁門窗同業聯會主要首長於成立典禮上合影。
李摯 攝

香港文匯報訊 （記者李摯） 剛剛成立的
香港鋁門窗同業聯會，由專業五金玻璃製品
有限公司董事長李少波任創會會長，總經理
陳雨冰任理事會長，該會成立旨在團結業界
力量，建立業界與政府部門的溝通，訂立合
理工資及專業資格，推動同業發展。

會長李少波 理事會長陳雨冰
據透露，共計66小時的小型工程牌照課程

涵蓋範圍廣泛，由教導處理招牌、批盪、冷
氣機支架，以至窗戶等小型工程，其中窗戶
環節不足10%，讓業界人士質疑負責維修人
員的專業資格，令窗戶安裝問題時有發生，
因而該會促請當局設立發牌機制，將鋁窗維
修行業標準化。
陳雨冰表示，聽聞業內外判現象嚴重，不少

領有小型工程牌的師傅代簽合格證明書，卻將
工程外判給學徒或其他範疇的師傅，持牌人士並無參
與維修安裝。他認為發牌有助規範此類不良風氣，並
強調「無論對業主、業界以至途人亦是好事」。
此外，該會將透過網上互動平台公開會員名冊，

為公眾提供可靠的途徑，以便尋找專業師傅開展工
程，提高窗戶裝拆安全性，希望透過行業規範化及
專業化，吸引新人入行，促進行業持續發展。

香港文匯報訊 (記者沈清麗) 香港富陽同鄉會日前
在南洋酒店舉行一周年會慶晚宴，中聯辦領導、富陽
區領導、本港社團領袖，賓主近百人聚首同慶，場面
熱鬧。該會會長何興富報告一年來開展的會務活動，
並展望未來發展，將繼續「通過制度促規範、通過活
動促聯繫、通過交流促發展」，致力搭建鄉友在港的
家，以及促進兩地共榮發展的平台。

何興富李堅怡黃海峰致辭
中聯辦台務部副部長李堅怡，富陽區區長黃海峰，

富陽區政協副主席、區委統戰部部長夏芬等主禮。

何興富致辭時表示，該會成立一年來，在富陽家鄉領
導的幫助和支持下，在社會各界朋友的關心和鼓勵下，
通過鄉友的不斷努力和熱心參與，會務工作漸入佳境，
逐漸搭建起鄉友間的交流互助平台，積極發揮富陽鄉友
愛國愛港的正能量。他指，這一年該會逐步發展壯大，
本着「愛國愛港、服務鄉親、團結友愛」的宗旨，加強
與鄉友們的聯絡，建立鄉友檔案，組織鄉友開展聯誼活
動，加強鄉友間的交流溝通和情誼，搭建了鄉友微信交
流平台。今年9月，該會組織20位鄉友返鄉考察，了解
富陽的發展變化，關心富陽的社會建設，為富陽發展建
言獻策，為兩地資源共享出謀獻策。

他續說，過去一年，該會積極支持特區政府依法施
政，維護香港繁榮穩定，在反「佔中」、支持普選、
組織選民登記、參與區議會選舉投票等重要大事都堅
持走在前列。展望未來，他表示，該會將繼續「通過
制度促規範、通過活動促聯繫、通過交流促發展」，
進一步加強同鄉會體制和機制建設，為鄉友們建立一
個溫暖的大家庭，為香港、為富陽建設一個聯繫兩
地、促進兩地共榮發展的平台。
主禮嘉賓李堅怡和黃海峰應邀致辭，對富陽同鄉

會成立一年來取得的會務成績給予高度評價。兩人
讚揚該會搭建了在港富陽鄉友的聯誼互動平台，並
且愛國愛港，支持特區政府依法施政，維護香港繁
榮穩定，同時回報家鄉，為家鄉建設發展積極建言
獻策。

余國春於開學禮上致辭表示，研討班自2008年起，
已經是第六期舉辦，培養學員近150人，每期研

討班20多位學員都由國務院僑辦的司局主管、各省市
僑辦主要負責人組成。他指，研討班加強了學員與香港
僑界及各界的聯繫，也密切了僑界社團聯會與內地各省
市僑辦的聯繫，搭建了與內地各省市僑務交流合作的良
好平台。

安排學員到僑胞家中訪談
他指，本期研討班保留了過去幾期研討班有關僑情、

社情、「一國兩制」與基本法、香港公務員體制、廉政

建設等重點課程，同時亦新增加了一些重要課程。 國
僑辦主任裘援平對本期僑務研討班，特別做了重要指
示，希望透過專家講座讓學員們更了解香港社會情況；
同時透過拜訪僑團，了解情況，聽取建議，更接地氣探
討內地各省區僑辦如何與香港僑團加強聯繫保持互動；
安排學員與香港青年、僑青座談，安排學員分頭深入到
僑團駐地、或者到僑胞家中訪談，近距離聽取在港生活
的僑胞聲音，感受僑胞所需所想。

王志民讚課程安排豐富
研討班團長、國務院僑辦人事司副司長王志民指，是

次課程內容安排豐富，相信大家十分期待，他對香港僑
界社團聯會、香港友好協進會的精心安排表示誠摯的感
謝。他表示，港澳僑務研討班有口皆碑，是次學員包括
6位省級僑辦主任和眾多副主任，可見國僑辦和地方僑
辦對研討班的重視。他稱是次研討班主要目的為︰一是
學習香港先進的科學管理經驗和方法；二是了解香港的
政情、社情、僑情；三是加強各地僑界對接交流、溝通
聯繫；四是探討如何透過是次研討班取得的成績，更好
地為港澳僑胞服務。該會常務副會長陳金烈，副會長王
欽賢、梁淦基、李碧葱、李潤基，秘書長陳志煒，司庫
黃楚基等出席開學典禮。

曲措的家在西藏昌都左貢縣中林卡鄉
十字村，2009年曲措作為村裡走出

來的第一個大學生考入了哈工大。曲措在
接受採訪時說，那是她第一次出遠門，第
一次踏上火車。「媽媽怕我在外地吃不
慣，還給我帶了20斤的糌粑。」父母當
時希望她報考西藏大學，但她自己想報一
所遠一點的大學。
大學伊始，曲措的基礎差，漢語也不
好，課程總是跟不上。她回憶道：「我的
專業是計算機，編程時基本每次我都是最
後一個完成作業的人，空蕩蕩的教室就只
剩下我一個人，那種感覺太難過了。」曲
措說她每天早6時就起床，吃個糌粑就去
樹林背書，聽英語或練習漢語。 「大一

時我60多公斤，由於成績跟不上，也沒
心情吃飯，還要去做實驗和兼職，大二時
瘦到了40幾公斤，因為貧血住院1個多星
期，好多次都想過要放棄。」

學業跟不上師生齊相助
曲措說在她要放棄時，老師和同學們給

了她很多幫助。「當時我的一位女同學張
梅，一直鼓勵和幫助我，陪我一起上自習，
給我補習課程，我不懂的問題她就反覆講解
很多遍，特別有耐心。」經過自己的努力和
老師同學的幫助，曲措慢慢地將成績追了上
來。「他們幫助我待我像家人一樣，讓我覺
得很溫暖，讓我更有動力去奮鬥。」
2014年7月，曲措帶義工隊回村，帶着

3 萬元的募捐款和
300 餘斤重愛心衣
物，召集所有村
民，用家鄉話為村民解讀國家對
少數民族的好政策，教育村民一
定要支持孩子讀書，利用整個暑
假為家鄉的200名孩子開展支教活動。

組織學弟學妹 服務孤兒老人
其實，曲措從大一開始就利用假期自發

組織西藏的學弟學妹去藏區的養老院、孤兒
院做義工。「我在學校遇到困難時得到了許
多幫助，我懂得去感恩，去把這種愛心接力
下去，幫助更多需要幫助的人。」曲措說這
種被溫暖的感覺，想讓別人也感受到。

大學四年結束後，曲措選擇加入哈爾濱
工業大學第十一屆研究生支教團，回到家
鄉進行為期一年的支教工作。支教期間，
曲措帶隊來到自己的老家十字村。「我們
為家鄉的孩子們輔導課程，但是看到他們
都是趴在地上完成作業那一幕幕，觸動着
我們每個人的心。」
本科畢業後曲措想過回西藏工作，比如去
她支教的藏醫學院做老師，但是她最終選擇
留校讀研。「當時我也猶豫了許久，但是在
這裡經歷過這麼多事情後，我希望自己可以
再得到一些歷練，更希望搭建一個橋樑，整

合一些資源，去幫助更多的人。」
曲措說，自己作為村裡走出來的第一個

大學生，覺得有義務去做一些事情。在曲
措的帶動影響下，她的弟弟平措德勒在
2014年考入了哈工大管理學院，同村的另
一個女孩也考入南京航空航天大學。
藏語中「措」是湖水代表平靜，「曲
擁」是善良的意思，曲措說父母希望她是
個善良平靜的女孩。「等弟弟畢業後我們
會一起回到西藏，我的夢想是在村裡建一
所學校，可能現在這個夢想實現起來還有
很大的困難，但我相信，只要一直堅持下

去，一定會有更多的孩子因為我們的努力
而走出大山，走進大學，我也會為之奮
鬥。」曲措說道。

2014年研究生入學
時，很多本科新入學的藏族

學生向曲措求助，說學習跟不
上，很多人還面臨被退學。曲措說，

他們跟自己早前的情況差不多。隨後，她聯
繫了很多優秀的學生幫他們補課，希望學校為這

些學生提供一些寬鬆政策。「後來我向團委老師提議
去幫助他們，獲得了老師和同學的全力支持，不久就成立了

曲擁措姆義工工作室，招募了很多優秀的義工與藏族學生「一對
一」對接，除了學習和生活上的幫扶，還開展了藏文化節等一系列的
活動。」
曲措義工工作室位於哈工大的大學生活動中心3樓，四五張學習桌還
有階梯式的座位，十幾平方米的活動室裝飾得極具藏族特色。曲措說，
這裡平時用來給藏生學習補課用，有時還會組織一些小型的活動。
目前就讀於哈工大本科二年級的藏族學生次仁多傑說：「曲措是我
們大家的榜樣，一直熱心幫助我們。我們在這邊的學習和生活上遇到
困難都會首先想到她，
她是我們藏族學生心目
中的大姐。」曲措說，
離畢業還有兩年的時
間，現在希望把義工工
作室做好，幫助更多的
學生，希望它可以一直
傳承下去。

冰城求學獲關愛冰城求學獲關愛
藏女回鄉傳溫暖藏女回鄉傳溫暖

組織義工隊服務組織義工隊服務28002800小時小時 1111載高原獻愛心載高原獻愛心
曲擁措姆（以下簡稱曲措）是哈爾濱工業大學計算機科學與技術學院2014級

碩士研究生。2009年她從西藏昌都考入哈工大，成為村裡第一個大學生，人生第

一次坐火車，5天4夜穿越了大半個中國開始了求學之旅。在異鄉遇到困難時，

她得到了很多人的幫助，她說要將這種溫暖傳遞下去。在過去的11個寒暑假，

她自發組織義工隊回藏進行義務服務，累計義務服務達2,800小時，先後募集4

萬餘元（人民幣，下同）捐款，700餘斤衣物和文具，將這種溫暖帶回了養育自

己的家鄉。 ■文：香港文匯報記者夏瑞雪黑龍江報道/圖：本報黑龍江傳真
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盼回鄉建學校 助藏區孩子走出大山

■工作室招募的義工為藏生「一對一」補
課。

■支教團在藏區養老院探
望老人。

■■曲措參加義工活曲措參加義工活
動期間與孤兒院的動期間與孤兒院的
孩子合影孩子合影。。

■■曲措曲措（（左七左七））作為作為
哈工大研究生支教團哈工大研究生支教團
一員回藏支教一員回藏支教。。


